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стоящий ремонт, напри
мер, планируется про
вести за 30 суток. 

— Мы говорим о том, 
что даст ремонт в смыс
ле увеличения производ
ства. А если посмотреть 
на улучшение культуры 
самого производства? 

— В этом отношении 
тоже предстоят измене
ния. Работа на две чу
гунные летки — это не 
только повышение про
изводства, но и улучше
ние условий работы гор
новых. Меньше станет 
у них нагрузка, а зна
чит — появится возмож
ность лучше выполнять 
все операции. Кстати, 
для горновых после ре
монта откроется новая 
комната отдыха со все
ми удобствами. В будке 

К РЕМОНТУ ДОМНЫ № 8 

ГОТОВИМСЯ К ЭКЗАМЕНУ 
Начавшийся месяц станет пери

одом серьезного испытания для кол
лективов доменного цеха и желез
нодорожников комбината. Первым 
надо обеспечить максимально высо
кое производство металла меньшим 
числом агрегатов, а вторым — со
здать возможности для ритмичной 
работы доменщиков, своевременно 
подавать на печи «посуду» для вы
воза шлака и чугуна. Причем, от 

транспортников во многом будет за
висеть темп работы крупнейших 
агрегатов — девятой и десятой до
менных печей. 

До начала ремонта остаются счи
танные дни. Наш корреспондент по
просил ответить на несколько воп
росов заместителя начальника до
менного цеха, руководителя пред
стоящей работы С. А. Репина. 

— На что обращается 
особое внимание участ
ников ремонта? Где бу
дут, как говорится, уз
ловые точки? 

— Таких точек не
сколько. Очень большая 
работа предстоит на за
мене прямого воздухо
провода горячего дутья 
и замене купола печи. 
Особое внимание уча
стников ремонта будет 
обращено на устройство 
второй чугунной летки 
и связанную с этим за
мену кладки горна и 
фурменной зоны, а так
же кожуха фурменной 
зоны. Крупные работы 
намечены в подбункер-
иом помещении: здесь 
надо заменить двое ва
гон-весов. 

Помимо этого, ожида
ются большие строитель
ные работы по сооруже
нию двух постов управ
ления.. .Короче, горячих 
точек во время предсто
ящего ремонта окажется 
много. И к а ж д а я из них 
потребует привлечения 
немалых сил. 

Попутно хотел бы под
черкнуть, что особое 
внимание на всех участ
ках ремонта будет обра
щаться на качество вы
полнения работ. Понятно 
стремление участников 
любого ремонта быстрее 
завершить работы. Но 
надо понять и доменщи
ков : им хочется, чтобы 
в первые же смены об
новленный агрегат стал 
работать с растущей 
эффективностью. И тем
пы в ущерб качеству ра
бот не нужны никому. 
За качество спрос будет 
повышенный. 

— Какие отличия бу
дут у отремонтирован

ной печи в сравнении с 
ныне действующей? 

— Главное преиму
щество обновленного аг
регата перед действую
щим сегодня будет зак
лючаться в работе на две 
чугунные летки. По это
му типу оборудованы 
сейчас доменные печи 
№ 5, 6, 7 так называе
мого второго блока на
шего цеха. Настал черед 
восьмой домны. На пря
мом воздухопроводе го
рячего дутья намечено, 
заменить клапаны ши
берного типа на тарель
чатые. 

В чем заключаются 
особенности этих нов
шеств? Появление вто
рой летки позволит обес
печить гарантированное 
проведение ежесуточно 
14 выпусков ч у г у н а . 
Новые клапаны, исходя 
из опыта их использова
ния на других предпри
ятиях и печах нашего 
цеха, отличаются более 
высокой надежностью 
в работе. А отсюда 
гарантия уменьшения 
простоев агрегата. 

Еще одна особенность 
— правда, не самого аг
регата, а ожидаемого 
ремонта. Обычно устрой
ство второй чугунной 
летки и связанные с 
этим работы выполня
ются во время ремонтов 
первого разряда. Тогда 
и времени больше и вы
ше шансы на то, что на
меченное будет выполне
но с нужным качеством. 
Сейчас, пожалуй, впер
вые мы намечаем вы
полнить переход на две 
летки во время ремонта 
второго разряда. Его 
продолжительность зна
чительно меньше—пред-

мастеров после обновле
ния печи улучшится 
вентиляция — вступит 
в строй новая венткаме-
ра. Лучше станут усло
вия работы в подбункер-
ном помещении после 
пуска новых вагон-ве
сов... 

Я бы не стал разде
л я т ь : это, мол, для уве
личения производства, 
а это — для улучшения 
условий труда. Потому 
что взаимосвязь здесь 
очень тесная. 

— Как идет подготов
ка к ремонту? 

— Доменщики вместе 
с железнодорожниками 
прорабатывают совмест
ные мероприятия, наце
ленные на то, чтобы во 
время ремонта осталь
ные печи действовали 
ритмично. На собраниях 
коллектива цеха идет 
серьезный разговор о 
том, что во время месяч
ного простоя восьмой 
печи остальные агрегаты 
должны давать макси
мальное количество ме
талла. Люди нацелива
ются на производитель
ную работу без скидок 
на временные затрудне
ния. 

Попутно с этим в це
хах управления главно
го механика ведется из
готовление узлов и де
талей для предстоящего 
ремонта. Эта работа дер
жится под контролем ру
ководителей УГМ, до
менного цеха, ведущих 
специалистов и руково
дителей комбината. Ду
маю, что к началу ре
монта нужный задел бу
дет подготовлен. 

Беседу провел 
Ю. СКУРИДИН. 

У МЕТАЛЛУРГОВ СТРАНЫ 
На Волгоградском метал

лургическом заводе «Крас
ный Октябрь» совместно с 
институтом МИСиС выпол
нена работа по исследова
нию процессов рафиниро
вания легированных рас
плавов под вакуумом, раз
работке и внедрению на 
этой основе эффективной 
технологии выплавки низ-
коуглеродистых нержавею
щих сталей. 

Полученные результаты 
могут быть использованы 
при получении низкоугле

родистых нержавеющих 
сталей на установках ваку
ум-кислородного рафиниро
вания. 

На рудоуправлении име
ни Дзержинского ПО 
«Кривбассруда» изготовлен 
универсальный станок для 
выполнения фрезерных, 
расточных, токарных, свер
лильных и шлифовальных 
работ. Станок состоит из 
дборной станины, на кото
рой крепится предметный 
стол с продольным и попе
речным перемещением. 

Вращение от двигателей к 
шпиндельной головке пере
дается клиновым ремнем. 
Набор шкивов позволяет 
иметь 12 скоростей враще
ния шпинделя. Двигатель 
и шпиндельная головка ус
тановлены на одной плите, 
что позволяет без наруше
ния кинематической связи 
изменять угол наклона оси 
шпинделя к горизонту в 
пределах ± 9 0 градусов. 

Внедрение станка позво
лило изготавливать ряд 
малогабаритных изделий 
в слесарной мастерской 
рудоуправления. 

Обзор подготовлен ин
женерами онтя. 

Воспитание подрядом 
Б Р И Г А Д Н А Я ФОРМА Т Р У Д А 

По итогам последней 
недели сентября коллек
тив цеха ремонта метал
лургического оборудова
ния М 1 вышел победи
телем соцсоревнования 
в своей группе цехов. За 
семь дней план-график 
ремонтов перекрыт на 
два с половиной процен
та. Неоднократно пер
венство во внутрицехо
вом соревновании при
суждалось бригаде по 
изготовлению фурм и 
змеевиков, которой ру
ководит Анатолий Ни
колаевич Никонов. 

Коллектив этот еще мо
лод — ему два с половиной 
года. Создан он был как 
комплексная бригада, рабо
тающая на один наряд с 
оплатой труда по КТУ. В 
состав бригады вошли сле
сари, г аз оэ л е кт роев арщик и, 
машинисты кранов. 

И прежде на участке 
существовала бригадрая 
форма организации труда. 
Но производительность тру
да оставляла желать луч
шего, высока была теку
честь рабочих кадров, не
редкими случаи нарушения 
трудовой дисциплины. 

Сейчас это дружный, 
сплоченный коллектив. За 
два года значительно воз
росла профессиональная 
подготовка членов бригады, 
многие теперь имеют вто

рые профессии, совсем не 
стало нарушений трудовой 
дисциплины. Теперь каж
дый работает на совесть, 
зная, что заработок его на
прямую зависит от ко
личества вложенных в об
щее дело усилий. И совет 
бригады — это своеобраз
ный внутренний контроль. 
Уже не только бригадир, но 
и к а ж д ы й следит за точным 
и своевременным исполне
нием задания, за качеством 
работы. 

Без сомнения, имеет зна
чение и личный пример 
руководителя коллектива. 
Анатолий Николаевич в це
хе работает 15 лет. Начи
нал слесарем второго разря
да, теперь у него высший 
рабочий разряд — шестой. 
Приобретены и смежные, 
необходимые в комплекс
ной бригаде ' профессии. 
Никонов может на равных 
заменить газоэлектросвар
щика, знает стропальные 
работы. Без отрыва от про
изводства он закончил ин
дустриальный техникум и 
может дать совет, подтвер
жденный не только прак
тическим опытом, но и те
оретическими знаниями. 

В совете бригады — лю
ди профессионально гра
мотные, добро совестные и 
справедливые работники. 
Б е з э т о г о работа по 
КТУ не имела бы смысла. 

Слесарь Александр Алек
сандрович Овсянников был 
избран в совет бригады еди
ногласно. Стаж работы у 
него десять лет. Имеет вто
рую специальность газо
электросварщика. Несмотря 
на молодость, он один из 
л у ч ш и х шефов-Наставни
ков в ЦРМО № 1. Но, по
жалуй, главной меркой в 
бригаде послужили такие 
личные качества Овсян
никова, как безотказность 
в работе и чуткость 

К о н е ч я ы й результат 
бригады во многом зависит 
от того, как работает ма
шинист крана . Сверху ему 
виден весь производствен
ный процесс, и от четко
сти, оперативности, внима
ния машиниста крана пол
ностью зависит темп работы 
и слесарей, и газоэлектро-
еварщикоз . У Галины Гали-
мовой машина всегда в пол
ном порядке. В бригаде ее 
считают первокл а с с н ы м 
специалистом и незамени
мым помощником в работе. 

Бригадный подряд помо
гает в воспитательной рабо
те — считают в цехе. За 
два с половиной года в 
бригаде заметно возросло 
чувство ответственности 
за порученное дело. Про
изводительность труда уве
личилась за это время на 
10 процентов. 

О. НЕЙВИНА. 

П У С К О В Ы Е П О Д К О Н Т Р О Л Е Н 
•ЗА ЧИСТОТУ ВОЗДУШНОГО И ВОДНОГО БАССЕЙНОВ-

Состоялось заседание общекомбинатской смотровой комиссии по охране 
водного и воздушного бассейнов. Одним из вопросов было строительство при
родоохранных объектов. 

Среди крупных пусковых 
строек года — оборотный 
цикл водоснабжения тра
вильных отделений листо
прокатных цехов № 2—3 и 
производства товаров на
родного потребления. Сей
час здесь закончены мон
таж и наладка оборудоваг 
ния. Последние усилия ос
талось приложить работни
кам Воетокхимзащиты. В 
ближайшие дни ожидается 
сдача важного объекта • в 
эксплуатацию. 

На протяжении послед
них нескольких лет ожида
ется завершение строитель
ства правобережных очист
ных сооружений Мощно
стью 65 тысяч кубометров 
очищенной воды в сутки. 
Неудивительно, что строй
ка давно стала притчей во 
языцех : внимание руково
дителей треста Магяито-
етрой к этому объекту от
личается непостоянством. 
Не раз за эти годы прини
мались решения на уровне 
руководства треста, но де
ло от этого меняется мало. 
Об отношении к стройке, 
имеющей большое общего
родское значение, говорит 
такой факт. В августе здесь 
выполнено строительно-
монтажных работ на 13 ты
сяч рублей. А для завер
шения строительства надо 
освоить примерно 200 ты
сяч. Если же учесть, что в 
сентябре на объекте не ра
ботало ни одного строителя 
— трудно предсказать, ког
да при таких темпах очист
ные сооружения вступят в 
строй действующих. А рас
тущая правобережная часть 
города без них уже сегодня 
буквально задыхается. До 
конца года положение на 
стройке еще можно попра
вить. Коллектив управле
ния капитального строи
тельства комбината готов 
оказать тресту необходи
мую помощь, чтобы очист
ные сооружения вступили 
в строй уже в этом году. 

По-разному складывается 
положение на объектах, 
пуск которых планируется 

в следующем году. В этой 
группе объектов надо выде
лить газоочистку за двух-
ванной сталеплавильной 
печью № 32. Этрт агрегат 
остается пока что одним 
из крупных источников за
грязнения воздуха над ком
бинатом и городом. Однако 
темпы работ здесь не отве
чают требованиям охраны 
природы. И во многом ви
новат сам заказчик — 
комбинат. Подготовку пло
щадки ведут обычно сами 
строители. Но металлурги 
решили ускорить дело и 
заодно помочь подрядчику: 
было решено, что комбинат 
самостоятельно подготовит 
площадку газоочистки. Од
нако работы / затянулись. 
Коллективы паросилового и 
ремонтн о-отро ителыного це
хов подвели и металлур
гов, и строителей: именно 
по их вине работы на месте 
будущей газоочистки с 
котлом-утилизатором не 
начаты до сих пор. А ведь 
после завершения строи
тельства коксовой батареи 
. № 7-бис высвобождается 
большое число рабочих тре
ста, которые могли бы пе
рейти' на возведение важно
го объекта... 

Газоочистки сталепла
вильных агрегатов, оборот
ный цикл водоснабжения 
первой—восьмой доменных 
печей — «поставщики» 
большого количества шла-
мов, содержащих высокий 
процент чистого железа. С 
пуском . вакуум-фильтраци
онной установки шламы бу
дут о'безвоживаться, а за
тем поступать на аглофаб-
рики. Так сегодняшние от
ходы . станут средством по
вышения содержания желе
за в агломерате. 

Как обстоят сегодня дела 
на этом объекте? Законче
но возведение корпуса 
фильтрования, кое-что сде
лано по сооружению при
емных устройств. Начало 
положено неплохое, и спе
циалистам УКСа комбина
та остается и дальше при
нимать меры по наращива

нию темпов строительно-
монтажных работ. 

Рядом с комбинатом не
малые территории заняты 
карьерами — местом раз
работки глины или песка. 
Сегодня многие из них все 
еще уродуют поверхность 
земли. Часть бывших отва
лов используется. Вначале 
они были заполнены золой 
электростанций ком1бината, 
а позднее — облагорожены. 
На одном из прежних золо-
отвалов построены, напри
мер, автогаражи для лич
ного транспорта магнито-
горцев. Бросовые земли, ко
торые невозможно исполь
зовать для хозяйственных 
нужд, позволили решить— 
хотя бы отчасти — гараж
ную проблему. 

Сейчас ведется строитель
ство новых гидрозолоотва-
лов для сброса шламов с . 
ЦЭС. Проложено примерно 
40 процентов трубопрово
дов. Правда, получилась 
заминка : вначале не было 
труб, а когда они появи
лись — с объекта исчезли 
строители. В последнее вре
мя работы силами Спец-
промсгроя возобновлены. 
Руководство треста Магни-
тострой обещает принять 
меры к ускорению обуст
ройства гидрозоло отвалов. 

Если подытожить, ска
зать можно следующее. По--
ложение на строительстве 
природоохранных объектов 
пока неудовлетворительно, 
несмотря на отдельные ус
пехи. Из 2180 тысяч руб
лей, отпущенных на возве
дение сооружений по очи
стке воздушного и водного-
бассейнов выполнено работ 
лишь на 1,4 миллиона руб
лей. Хотя, правда, по срав
нению с прошлым годом 
некоторое улучшение вое 
же заметно. Однако нужны, 
серьезные усилия и.подряд
чика, и коллектива УКСа 
комбината, чтобы вся про
грамма природоохранных 
мероприятий была выпол
нена в сроки. 

В. КАРНЕЕВ. 
начальник бюро УКСа. 


